

AVENSAN

Du matériel contre les feux de forêts

L'Association syndicale autorisée de défense de la forêt contre les incendies (ASA DFCI) de la commune, présidée par Bruno Rigault, a réceptionné vendredi dernier un engin équipé pour assurer la garde des feux de forêt. Cette réception de nouveau matériel s'est faite en présence du maire, Patrick Baudin, de Patrick Hostein, son adjoint, de René Cozic de la Direction départementale des territoires et de la mer (DDTM), de Julien Labecot de la Fédération 33 DFCI, de Christian Porcheron, vice-président de l'ASA et de conseillers techniques.

Un outil pour une mission

Outre l'aménagement du territoire forestier, avec l'ouverture de pistes, la mise en place de pare-feux, de points d'eau, de forages, l'empierrement des entrées des pistes et la signalisation, l'ASA a la charge de la garde d'un incendie, après le départ des services de secours.

Une mission importante pour éviter les reprises de feux de forêt, quelques fois plus dévastatrices que le feu initial, sans compter le travail supplémentaire des services de secours qui doivent intervenir de nouveau. En période critique (chaleur, sécheresse, fort vent), même si le travail d'extinction des pompiers est terminé, sans aucun



Mise en route du nouveau matériel pour la garde des feux de forêt à Avensan. PHOTO J.C.R.

fumeron, il faut continuer à surveiller la zone brûlée, car très souvent on voit apparaître des braises incandescentes qui, si l'on n'intervient pas, ne demandent qu'à faire repartir l'incendie.

D'où la nécessité d'arroser afin de neutraliser les petites flammes. Et c'est pour réaliser ce travail que le président Bruno Rigault, avec la coopération de la Fédération départementale DFCI et la municipalité, a acheté cette remorque, dotée d'une cuve de 2 000 litres, d'une garde au sol de 45 cm - permettant la circulation en forêt avec des pneus agricoles - d'une moto

pompe diesel, d'un dévidoir avec 25 m de tuyau, de deux lances, dont l'une avec un tuyau de 5 m. Les deux lances pouvant fonctionner en même temps. À noter que cet engin, comme ceux des pompiers, peut se remplir seul depuis un point d'eau naturel. La DFCI d'Avensan est la 3^e en Gironde à se doter de ce type de matériel.

Ce nouvel équipement a été financé à hauteur de 60 % par l'État, de 20 % par la Région Aquitaine et de 20 % par l'ASA, qui a reçu une subvention de 1 000 euros de la commune.

Jean-Claude Rigault

LE PIAN-MÉDOC

L'histoire de la commune passionne les habitants

Comme promis, les bénévoles de l'atelier histoire du Pian-Médoc (qui se déroule au sein du club de l'Amitié détente loisirs), ont livré samedi dernier à leurs souscripteurs leur premier ouvrage intitulé « Le Pian-Médoc raconté à ses habitants... et autres curieux ».

Le livre est désormais disponible dans les Maisons de la presse du Pian-Médoc et de Ludon-Médoc, ainsi qu'au rayon « librairie » du centre commercial Leclerc du Pian-Médoc. Le but des auteurs, historiens amateurs, est de retracer l'histoire de la commune en intégrant les récits des anciens, en étudiant les délibérations des conseils municipaux depuis 1800, en épluchant les Archives départementales et diocésaines...

Une réédition envisagée

Bernard Gunsett, habitant du Pian-Médoc depuis trente ans, instituteur puis directeur de l'école élémentaire du bourg de 1987 à 2000 et retraité depuis un an, s'est précipité pour lire l'ouvrage. « Je me suis déjà intéressé à l'histoire de la commune avec mes élèves et j'ai plein de questions sur les quartiers, sur l'évolution de la population... Ce travail est intéressant parce qu'il est



Bruno Neff, un des 14 bénévoles de l'atelier histoire, remet le livre à Bernard Gunsett, ancien directeur de l'école. PH. MARINE JAY

le fruit d'une recherche scientifique. C'est important de connaître l'histoire du lieu où l'on réside pour s'approprier la culture locale, ce qui facilite aussi les relations avec les anciens. Il ne faut pas perdre l'origine des choses. C'est la transmission... En Afrique, lorsqu'un ancien meurt, on dit que c'est une bibliothèque qui disparaît ! »

Quant à Yves Denigès, né au village d'Auquin au Pian-Médoc il y a quatre-vingts ans, il a témoigné avec son défunt frère Jo, pour identifier tous les participants au ban-

quet de la fête des tits (petit oiseau migrateur) sur une photo prise vers 1947. Les frères Denigès ont également raconté précisément l'épisode de l'avion allemand qui se serait écrasé en 1944 près du chemin de la lande, en limite d'Arsac.

Publié à 400 exemplaires, le livre « Le Pian-Médoc raconté à ses habitants... et autres curieux » connaît un bon succès, puisqu'il ne reste qu'une cinquantaine d'exemplaires disponibles. Une réédition est donc déjà envisagée. M.J.

LUDON-MÉDOC

La bâtisse Malescot va être habitée

En 2014, Ludon-Médoc a acquis le Château d'Arche qui accueille aujourd'hui la mairie, le parc municipal, l'extension de la maternelle, les services techniques et le projet de résidence personnes âgées. Puis, il y a eu la rénovation des échoppes de la place de la Liberté qui a permis d'ouvrir quatre nouveaux commerces. Voici venu le tour de la réhabilitation de Malescot qui a été acquis par la commune pour 110 000 euros, en autofinancement, par voie de préemption en 2016.

La municipalité veut y mener un projet d'aménagement urbain avec Gironde Habitat qui réalisera des logements locatifs. BBC construction réalisera à proximité une maison d'assistantes maternelles, des bureaux et des logements. « Ces trois projets participent à la revitalisation du bourg ancien en favorisant le développement économique, social et environnemental », précise le conseiller municipal, Benoît Simian (par ailleurs député LREM du Médoc), qui suit l'avancée de ces projets avec le maire, Philippe Ducamp.

Roland Hébrard, le premier adjoint en charge de la voirie, précise que « tous ces projets permettent une amélioration du cadre de vie et des espaces publics avec plus de stationnement. Cela se poursuit avec

l'aménagement de l'impasse d'Aquitaine pour relier la rue François-Mitterrand à la rue de Gaulle à proximité de la future résidence pour personnes âgées ».

Sauvegarde du patrimoine

Les élus ajoutent que « la bâtisse Malescot, datant de la fin du XVIII^e siècle, revêt un caractère remarquable par son style architectural que nous entendons mettre en valeur. Il est important de sauvegarder notre patrimoine dans le futur Parc naturel régional du Médoc. Parmi ces richesses patrimoniales figurent l'architecture vernaculaire et celle des châteaux ».

Le Conseil en architecture, urbanisme et environnement (Caue) de la Gironde approuve également cette protection du patrimoine. Au sujet de cette demeure de caractère, dans les « Chroniques de Ludon-Médoc » de Paul Duchesne, on peut lire que « cette bâtisse datant de 1692 était habitée par Jacques Malescot, procureur au Parlement de Bordeaux ». Cette maison de maître de style classique est construite en pierres de Gironde, sur deux niveaux avec une toiture en tuiles canal. Sur le côté, au centre du tympan, on trouve la gravure « Malescot ».

Marine Jay



La bâtisse historique de Malescot va être rénovée pour accueillir des logements locatifs. PHOTO M.J.

D'UN BOURG À L'AUTRE

Une Porgeaise en dédicace

LE PORGE Pour tous ceux qui aiment le mystère et les romans à tiroir, « Le Chemin des cigales » (14 euros, publié en auto-édition) va les séduire. D'autant que l'auteure habite au Porge depuis six ans. Mélanie Boussez a toujours écrit, en parallèle de ses activités à Bordeaux puis à Andernos. Au fil du temps, le plaisir d'écrire a fait naître le désir d'être publiée. C'est ce qu'elle a fait aujourd'hui pour ce premier roman de terroir inscrit en Provence pendant que le second, en gestation, se déroule sur le bassin d'Arcachon. L'intrigue pa-

rait simple : des vacances où un couple, Tristan et Émilie, découvre l'histoire d'une famille et le secret d'un lieu qui va chambouler leur vie. Mélanie Boussez dédicacera « Le Chemin des cigales », samedi dans la matinée, Chez Miquette, au tabac-presse Lacourty.

60 ans de la SECB : précision

LUDON-MÉDOC Lors du 60^e anniversaire de la SECB (article paru dans nos colonnes samedi dernier), étaient présentes diverses personnalités : Gérard Dubo, maire d'Arsac, également président de la Communauté de communes (CdC) Médoc Estuaire, collectivement économique, incluse dans la vice-présidence de Didier Mau, maire du Pian-Médoc ; Chrystel Colmont, maire de Macau et vice-présidente de la CdC, Philippe Ducamp, maire de Ludon-Médoc, Claude Bernard, maire de Margaux-Cantenac et vice-président de la CdC, étaient également présents.



Mélanie Boussez présente son premier roman. PHOTO MARYSE MANO